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En la ciudad de Machachi, cabecera del Cantón Mejía, hoy jueves quince de junio de dos 

mil veinte y tres, a las nueve horas y treinta minutos, se instala la SESIÓN ORDINARIA, 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado 

Municipal del Cantón Mejía; con la asistencia de la señorita Vicealcaldesa Ing. Mayra 

Pillajo Chilig, los señores concejales: Sr. Jorge Alberto Carpio, Msc. Wilson Castillo 

Hinojosa, Msc. María Fernanda Cornejo Loayza, Ing. Vicente Ludeña, Msc. Raúl Pérez 

Ayala, además asisten: el Abg. Esp. Geovanny Pilaguano Guañuna, Procurador Síndico; 

la Abg. Katerine Baquero Aldaz, Secretaria General del Gobierno Autónomo 

Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, el  Abg. Remigio Veloz González, 

Prosecretario, Directores y Funcionarios del G.A.D. Municipal del Cantón Mejía. 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Lectura y aprobación del Orden del Día; 

2. Himno Nacional del Ecuador; 

3. Aprobación del Acta de la sesión extraordinaria de miércoles 07 de junio de 2023; 

4. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria de jueves 08 de junio de 2023; 

5. Himno al Cantón Mejía. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Buenos días con todos ustedes, 

señores concejales, señorita, vicealcaldesa, muy buenos días, público presente, medios 

de comunicación, buenos días, señorita secretaria, dígnese por favor a constatar el 

quórum.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Buenos días 

señor alcalde, señorita vicealcaldesa, señores concejales, señorita concejal. Con 6 

concejales en el pleno y su presencia 7. Tenemos el quórum reglamentario para iniciar 

la sesión del día de hoy.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: 

Gracias señorita secretaria, por favor proceda a leer la convocatoria del orden del día.- 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, con su 

consentimiento previo a dar lectura a la convocatoria del orden del día, permítanme dar 

lectura a un memorando que ha llegado a esta Secretaría General: 

Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0020-M 

Machachi, 14 de junio de 2023 

 

PARA:  Sr. Tlgo. Wilson Humberto Rodriguez Vergara 
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Alcalde del G. A. D. Municipal del Cantón Mejía 

 

ASUNTO:  Pedido de incorporación de un punto dentro del orden del día de la Sesión 

Ordinaria de fecha 15 de junio de 2023 

De mi consideración: 

Con fundamento en los artículos 318 del COOTAD y 11 de la Ordenanza que Regula el 

Funcionamiento del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado 

Municipal del cantón Mejía, establece la posibilidad de agregar puntos del Orden del 

día en una Sesión Ordinaria, conforme el voto de la mayoría de los integrantes. 

En calidad de Concejal del GAD Municipal del cantón Mejía, solicito se incorpore dentro 

del orden del día lo siguiente: 

 

 Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M, de 

fecha 09 de junio de 2023, correspondiente a los avances realizados por la 

Comisión Técnica Ocasional del Proyecto Puichig. 

Particular que pongo en su conocimiento para los fines consiguientes. 

Con sentimientos de distinguida consideración. 

Atentamente, 

Mgs. Wilson Gonzalo Castillo Hinojosa 

CONCEJAL  

CONVOCATORIA 

Por disposición del señor Alcalde; y, de conformidad al artículo 60 literal c) y 318 del 

COOTAD, CONVOCO a las Señoritas Concejalas y Señores Concejales a la SESIÓN 

ORDINARIA del Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 

Cantón Mejía, a realizarse el día jueves 15 de junio de 2023, a las 09h00, en la Sala de 

Sesiones del Concejo Municipal, a fin de tratar el siguiente ORDEN DEL DÍA: 

6. Lectura y aprobación del Orden del Día; 

7. Himno Nacional del Ecuador; 

8. Aprobación del Acta de la sesión extraordinaria de miércoles 07 de junio de 2023; 

9. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria de jueves 08 de junio de 2023; 

10. Himno al Cantón Mejía. 
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1.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA: Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, señoritas y señores 

concejales, está en consideración el orden del día, tenga la bondad, señor concejal 

Wilson Castillo.- Concejal, Msc, Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: Muchas gracias 

señor alcalde, bueno primero hacer llegar un saludo fraterno a todos y todas las 

ciudadanas del cantón Mejía que nos están viendo a través de las redes sociales. Un 

saludo cordial también a todos los compañeros funcionarios que se encuentran hoy aquí 

a todos los directores que también nos acompañan en esta sesión de Concejo a los 

miembros de la prensa. Un saludo fraterno a las compañeras y compañeros concejales, 

señor prosecretario, señorita secretaria, señor procurador síndico, señor alcalde, me 

permito mocionar por favor que se incluya dentro del orden del día como quinto punto 

el conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M, de fecha 09 

de junio de 2023, correspondiente a los avances realizados por la Comisión Técnica 

Ocasional del Proyecto Puichig. Hasta ahí mi intervención señor alcalde.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señor concejal, habiendo una moción 

presentada por el señor concejal Castillo señores concejales, hay apoyo a la moción.- 

VOTO DE APOYO, concejal, Msc. María Fernanda Cornejo, manifiesta: Apoyo a la 

moción.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Habiendo el apoyo a 

la moción señorita secretaria tenga la bondad de elevar a votación.- Abg. Katerine 

Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, señorita, vicealcaldesa, 

señores concejales señoritas concejalas, quienes estén a favor de la moción presentada 

por el Magister Wilson Castillo, por favor levante la mano. Por unanimidad se aprueba 

la moción de incorporar como punto 5 el conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-

SALCONC-2023-0019-M, de fecha 09 de junio de 2023, correspondiente a los avances 

realizados por la Comisión Técnica Ocasional del Proyecto Puichig. Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Señores concejales  está en consideración el 

punto del orden del día.- VOTO DE APOYO, concejal Ing. Vicente Ludeña, manifiesta: 

Una vez incorporado el punto que mencionó el Magíster Castillo, apoyo a la moción del 

orden del día. Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señor 

concejal. Señorita secretaria proceda con el siguiente punto del orden del día.- Abg. 

Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde, previo a 

continuar con el siguiente punto, procedemos con la votación para aprobar el orden del 

día con el punto número 5 incorporado por pedido del concejal Wilson Castillo, señores 
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concejales señoritas concejalas, señor alcalde, quien esté a favor de aprobar el orden 

del día, el mismo que cada ha establecido de la siguiente manera: 

1. Lectura y aprobación del Orden del Día; 

2. Himno Nacional del Ecuador; 

3. Aprobación del Acta de la sesión extraordinaria de miércoles 07 de junio de 2023; 

4. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria de jueves 08 de junio de 2023; 

5. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M, de fecha 

09 de junio de 2023, correspondiente a los avances realizados por la Comisión 

Técnica Ocasional del Proyecto Puichig; 

6. Himno al Cantón Mejía. 

Señores concejales, señorita, vicealcaldesa, señorita, concejal, señor alcalde, quienes 

estén a favor, por favor levanten la mano. Con 7 votos a favor por mayoría, se aprueba 

la aprobación del orden del día.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 

manifiesta: Gracias señorita secretaria siguiente punto del orden del día.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Señorita secretaria siguiente punto por favor. 

2.- HIMNO NACIONAL DEL ECUADOR: [El himno Nacional es coreado por los 

presentes]. 

3.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 

MIÉRCOLES 7 DE JUNIO DEL 2023: Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 

manifiesta: Señores concejales está en consideración.- Vicealcaldesa, Ing. Mayra 

Pillajo, manifiesta: Pido a la palabra señor alcalde, Buenos días señor alcalde.- Tnlgo. 

Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Tenga la bondad, siga.- Vicealcaldesa, 

Ing. Mayra Pillajo, manifiesta: Buenos días señor síndico, señorita, secretaria general, 

señor prosecretario, compañeros y compañeras, concejales, medios de comunicación. 

Directores que se encuentran aquí y nuestro lindo público del cantón Mejía. Yo mociono 

que se apruebe el acta de la sesión extraordinaria de miércoles 7 de junio del 2023.- 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita vicealcaldesa, 

señores concejales, hay apoyo a la moción.- VOTO DE APOYO, concejal, Msc. Raúl 

Pérez, manifiesta: Muy Buenos días, señor alcalde, compañeros concejales, señores jefes 

departamentales. Prensa y público en general. Yo apoyo la moción que se apruebe el 

acta de esa fecha. Muchas gracias.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 
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manifiesta: Gracias señor concejal, habiendo el apoyo a la moción señorita secretaria 

dígnese elevar a votación.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: Señores concejales señoritas concejalas, señor alcalde, quien esté a favor de 

la moción presentada por la señorita vicealcaldesa, por favor, Levante la mano. Señor 

alcalde, por unanimidad se aprueba la moción presentada de la aprobación del acta de 

la sesión extraordinaria del miércoles 7 de junio del 2023.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, tenga la bondad siguiente 

punto. 

4.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL JUEVES 8 DE 

JUNIO DEL 2023: Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Pongo en 

consideración, señores concejales. Tenga la bondad, señor concejal Ludeña.- Concejal, 

Ing. Vicente Ludeña, manifiesta: Bien señor alcalde y compañeros concejales. Buenos 

días, pongo en consideración el acta para su aprobación propongo la aprobación de esta 

acta.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señor concejal, 

hay apoyo a la moción del concejal Vicente Ludeña. - VOTO DE APOYO: concejal, 

Msc. María Fernanda Cornejo, manifiesta: Apoyo a la moción.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Habiendo el apoyo a la moción, señorita 

secretaria proceda a elevar a votación.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria 

general, manifiesta: Señor alcalde, señorita vicealcaldesa, señores concejales, señoritas 

concejalas. Quien esté a favor de la moción presentada por el concejal Vicente Ludeña, 

por favor, levante la mano. Concejal Castillo su voto a favor, señor alcalde, por 

unanimidad se aprueba la moción presentada por el concejal Vicente Ludeña, de la 

aprobación del acta de la sesión ordinaria del jueves 8 de junio del 2023.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, proceda al 

siguiente punto del orden del día. 

5.- CONOCIMIENTO DEL MEMORANDO NRO. GADMCM-SALCONC-2023-

0019-M, DE FECHA 09 DE JUNIO DE 2023, CORRESPONDIENTE A LOS 

AVANCES REALIZADOS POR LA COMISIÓN TÉCNICA OCASIONAL DEL 

PROYECTO PUICHIG: Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: 

Gracias señorita secretaria. Está en consideración, señores concejales. Tenga la bondad, 

señor concejal Wilson Castillo.- Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: 

Muchas gracias señor alcalde, bueno me gustaría por favor hacerle llegar el memorando 
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a secretaria para que nos ayude dando lectura del mismo por favor.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Prosecretario tenga la bondad de ayudarme 

para que proceda señorita secretaria.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: Con su permiso señor alcalde: 

Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M 

Machachi, 09 de junio de 2023 

PARA:  Sr. Tlgo. Wilson Humberto Rodriguez Vergara 

Alcalde del G. A. D. Municipal del Cantón Mejía 

ASUNTO:  Información solicitada en el Oficio Nro. BDE-GSZN-2023-0659-OF 

De mi consideración: 

ANTECEDENTES 

 Mediante Oficio Nro. BDE-GSZN-2023-0659-OF, de fecha 01 de junio de 2023, 

suscrito por el Dr. Omar Bernardo Alvarado Díaz, GERENTE DE SUCURSAL, se 

establece lo siguiente: 

“[…] para continuar con el análisis técnico para el proceso de novación del 

financiamiento del objeto, requerimos los siguientes puntos: 

1. Matriz de presupuestos de obra civil financiada, contratada, ejecutada (Hasta la 

última planilla presentada y aprobada por el municipio), por ejecutar, contratos 

complementarios y rubros nuevos. 

2. Planos de toda obra civil ejecutada hasta el momento (Hasta la última planilla 

presentada y aprobada por el municipio). 

3. Planos de toda obra civil que falta por ejecutar. 

4. Cronograma valorado de obra civil actualizado, lo que falta por ejecutar. 

5. El Último informe de fiscalización de la obra (Hasta la última planilla presentada 

y aprobada por el municipio). 

6. Comprobantes de pago y SPI de las transferencias de todas las planillas tanto de 

obra como fiscalización.” 

Mediante Resolución No. GADMCM-SECGRAL-2023-019-RCM, suscrita por el Ab. 

Raul Barros Leon, e 01 de junio de 2023, establece: 
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“Para lo fines consiguientes me permito poner en su conocimiento, que el Concejo del 

Gobierno Autónomo Descentralizada Municipal del Cantón Mejía, en Sesión Ordinaria 

realizada el 01 de junio de 2023, por unanimidad:  

Artículo 1.- Conformar la Comisión Técnica Ocasional, para proceder a seguir con el 

proyecto: “Rediseño y Actualización de la línea de impulsión del sistema de agua potable 

de Machachi y parroquias, vertiente PUICHIG, cantón Mejía, provincia de Pichincha”, 

suscrito por el Ing. Raúl Villacís, Fiscalizador Externo de la Obra, con los siguientes 

integrantes:  

Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa, Presidente.  

Concejal, Arq. Mayra Tasipanta, Vicepresidenta.  

Concejal, Sr. Jorge Carpio, Vocal.  

Director de Obras Públicas. Director de Planificación Territorial. Director de 

Geomática, Avalúos y Catastros.  

Director Financiero. Procurador Síndico. Gerente de la EPAA-MEJÍA-EP.” 

Mediante Resolución Nro. 002-GADMCM-CTOP-2023, de fecha 07 de junio de 2023, 

suscrita por el Msc. Wilson Castillo Hinojosa, Concejal del GAD-M del Cantón Mejía, 

se establece: 

“LA COMISIÓN TÉCNICA OCASIONAL PUICHIG, en Sesión Extraordinaria 

realizada el día miércoles 07 de junio de 2023, por unanimidad de sus miembros, 

resolvió: 

1. Disponer al Inge. Edison Paúl Paneluisa Pilicita, en su calidad de Administrador 

del Contrato Nro. 020-2021, signado con el código PE-LICOGADMCM-1-2020, 

del proceso denominado “Construcción del rediseño y actualización de la línea 

de impulsión del Sistema de agua potable de Machachi y parroquias, vertiente 

Puichig, cantón Mejía. Provincia Pichincha”, solicité a la Fiscalización del 

proyecto se remita de manera inmediata la información requerida por parte del 

Banco de Desarrollo del Ecuador B.P a través del Oficio Nro. BDE-GSZN-2023-

0659-OF, de fecha 01 de junio del 2023, en sus aparatados del 1 al 5, información 

concerniente a los siguientes documentos: 

- Matriz de presupuesto de obra civil financiada, contratada, ejecutada (Hasta 

la última planilla presentada y aprobada por el municipio), por ejecutar, 

contratos complementarios y rubros nuevos. 
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- Planos de toda obra civil ejecutada hasta el momento (Hasta la última 

planilla presentada y aprobada por el municipio). 

- Planos de toda obra civil que falta por ejecutar 

- Cronograma valorado de obra civil actualizado, lo que falta por ejecutar. 

- El último informe de fiscalización de la obra (Hasta la última planilla 

presentada y aprobada por el municipio). 

La documentación antes señalada será remitida a esta Comisión en el término 

improrrogable de 24 horas.” 

Mediante MEMORANDO 2023-107-DFM, de fecha 05 de junio de 2023, suscrito por la 

Ing. Ximena Villacis, Directora Financiera del GAD-M del Cantón Mejía, se establece 

lo siguiente: 

“Por medio del presente, luego de una reunión mantenida con la comisión técnica 

ocasional de Puichig, hago la entrega de el desglose de las planillas pagadas de contrato 

020-2021, con concepto CONSTRUCCIÓN DE REDISEÑO Y ACTUALIZACIÓN DE LA 

LÍNEA DE IMPULSIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE MACHACHI Y 

PARROQUIAS, VERTIENTE PUICHIG, CANTÓN MEJÍA, solicito. Al igual que del 

contrato 013-2021 por concepto DE FISCALIZACIÓN DE PROYECTO DE 

CONSTRUCCIÓN DE REDISEÑO Y ACTUALIZACIÓN DE LA LÍNEA DE IMPULSIÓN 

DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE MACHACHI Y PARROQUIA VERTIENTE 

PUICHIG.” 

Mediante OFICIO Nro. PUICHIG-ADM-CTOP-001, de fecha 08 de junio de 2023, 

suscrito por el Ing. Edison Paul Paneluisa Pilicita, DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS, 

se estable lo siguiente: 

“Con un atento cordial saludo, por medio de la presente me permito poner en su 

conocimiento la respuesta a la  Resolución Nro. 002-GADMCM-CTOP-2023, de fecha 

07 de junio de 2023, concerniente al Contrato Nro. 020-2021 y Contrato Nro. 013-2021. 

Conforme el detalle siguiente: 

1.- Información requerida por el Banco de Desarrollo del Ecuador B.P a través del oficio 

Nro. BDE-GSZN-2023-0669-/OF, de fecha 01 de junio del 2023 en sus apartados del 1 

al 5, información concerniente a los siguientes documentos: 
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1.1.- Matriz de presupuestos de obra civil financiada, contratada, ejecutada (hasta la 

última planilla presentada y aprobada por el municipio), por ejecutar, contratos 

complementarios y rubros nuevos. 

1.2.- Planos de obra civil ejecutada hasta el momento (hasta la última planilla presentada 

y aprobada por el municipio) 

1.3.- Planos de toda obra civil que falta por ejecutar. 

1.4.- Cronograma valorado de obra civil actualizado, lo que falta por ejecutar 

1.5.- El Último informe de fiscalización de la obra (hasta la última planilla presentada y 

aprobada por el municipio). 

Por el volumen de la información me permito enviar de manera electrónica al correo 

electrónico del presidente de esta comisión (chalo_dea@hotmail.com) por favor 

descargar del siguiente link: https://we.tl/t-40ufKFIxcc   y de la misma manera se le 

entregara en físico.” 

Con los antecedentes antes expuestos, y en mi calidad de Presidente de la Comisión 

Técnica Ocasional del Proyecto de la Vertiente Puichig, me permito remitir la 

información solicitada mediante Oficio Nro. BDE-GSZN-2023-0659-OF, de fecha 01 de 

junio de 2023, dirigido al Tecnologo Wilson Rodriguez Vergara, Alcalde del GAD-M del 

Cantón Mejía, suscrito por el Dr. Omar Bernardo Alvarado Díaz, GERENTE DE 

SUCURSAL. 

Sírvase encontrar dicha información en el CD adjunto. 

Con sentimientos de distinguida consideración. 

Atentamente, 

Mgs. Wilson Gonzalo Castillo Hinojosa 

CONCEJAL 

Hasta ahí la lectura del memorando señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Se ha dado lectura a su pedido, señor concejal Wilson Castillo.- 

Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: Muchas gracias señor alcalde, me 

encontraba en el uso de la palabra y bueno, he pedido que se incorpore este punto del 

orden del día porque creo que el proyecto PUICHIG quedó en la retina de los mejienses. 

https://we.tl/t-40ufKFIxcc?utm_campaign=TRN_TDL_05&utm_source=sendgrid&utm_medium=email&trk=TRN_TDL_05
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Es un proyecto que a lo largo de la confirmación y de las sesiones que hemos tenido con 

los miembros de la comisión técnica casi al hemos identificado una serie de 

irregularidades, señor alcalde, al punto de que ni siquiera dentro del proceso de 

consultoría se consideró los pasos de servidumbre, ni siquiera el paso en la E 35. Hoy 

tenemos que hacerlo a través de una tuneladora, señor alcalde, para que el sistema de 

impulsión pase por ahí y lo que es peor, ni siquiera se consideraron los diseños del 

sistema eléctrico, es decir, no sabemos cómo iban a impulsar el agua si no teníamos 

energía eléctrica. Entonces en ese sentido señor alcalde, creo que como comisión. 

Cumplido el día 30 de mayo se realizó la inspección junto a los delegados del Banco del 

Estado, con los contratistas y también los fiscalizadores, y junto a ellos se suscribió un 

acta de compromisos entre el gobierno autónomo descentralizado y también el Banco del 

Estado, con el objetivo de que se reactive los trabajos del proyecto PUICHIG, pero para 

ello era necesario primero que se reactive el financiamiento. Entonces en ese sentido, 

señor alcalde, gracias a la confianza de los miembros de este Concejo, el día 1 de junio 

se conformó la comisión en la que se me delegó como presidente de esta comisión y creo 

que se ha cumplido con los requerimientos de esa acta y de ese oficio hay que decirle 

también a la comunidad que realmente es un proyecto que tiene un sinnúmero de 

problemáticas, tanto así que incluso en el tema de la consultoría, cuando se hizo la 

contratación se escogió el precio. Buscar dentro de los 6 oferentes que teníamos, escogió 

el precio más caro, que suma 5´730.035 dólares con 34 centavos y al resto de oferentes 

se los descalifica de una manera hasta cómica. Entonces, en ese sentido, señor alcalde a 

la comunidad, comunicarles que estamos trabajando, que ejerceremos fuertemente en 

nuestra función fiscalizadora. Hemos trabajado en estos días, básicamente en reunir toda 

esta documentación, hacer llegar también un agradecimiento muy grande al Director de 

Obras Públicas, a la Directora Financiera, a la Dirección de Planificación, a 

Procuraduría Síndica que nos dan brindado el soporte también para poder ir 

empapándonos de un proceso que es bastante extenso, pero que creemos que merece toda 

la atención por parte de este Concejo y específicamente de la comisión. Aquí existen 

responsables administrativos y también responsables políticos, señor alcalde. Quienes 

fueron parte también de la anterior administración y jamás levantaron su voz ante este 

tipo de irregularidades cuando se contrataba un proceso. Que podía tener un ahorro de 

alrededor de 1000000 de dólares. No se lo hizo entonces en ese sentido a la comunidad 

hacerle llegar a ese compromiso para que sepan que trabajaremos de manera implacable 

y que caiga quien tenga que caer, señor alcalde, porque los recursos del pueblo son 
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sagrados, muchas gracias.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: 

Gracias señor concejal Castillo, siempre aquí tiene que haber la transparencia y cada 

uno de los concejales. Tiene su obligación de legislar y fiscalizar y también decirles a los 

ciudadanos y a todo el cantón, por eso hay representantes de cada una de las direcciones 

que son ustedes. Es muy abierta. Todas las direcciones para todos ustedes y hoy ustedes 

son parte de cada uno de esos directorios para que se haga una fiscalización  y no se 

pueda engañar a los ciudadanos, yo especialmente a usted, señor concejal Wilson 

Castillo, le felicito, hoy le tocó a usted mañana serán los otros compañeros donde que 

igual dentro de las direcciones y como representantes de las diferentes direcciones o 

empresas también tienen que elevar, pues su protesta y hacer una fiscalización que solo 

haga público que no se lo haga, tal vez con papeles. Aquí no ha habido caos aquí, lo que 

hay es respeto, responsabilidad y todo lo que se hace aquí en el pleno del Concejo es con 

ustedes, mis queridos amigos, así que para esto quiero poner en consideración el pedido 

del señor Wilson Castillo, Arq. Mayra tenga la bondad.- Concejal, Arq. Mayra 

Tasipanta, manifiesta: Muchas gracias señor alcalde. Buenos días, la comunidad del 

cantón Mejía que siempre ve y escucha este Concejo, creo que exhorto señor alcalde la 

irresponsabilidad que hubo de la anterior administración al no existir la transición 

porque teníamos tantos trámites que el Concejo debe resolver y por la irresponsabilidad 

del anterior alcalde por el tema político. No hubo transición y todos esos documentos, 

señor alcalde, no han podido llegar a las comisiones para poderlos tratar. Eso sí, quiero 

dejar en claro a la ciudadanía porque nos ha estado preguntando qué está tratando el 

Concejo. Estamos haciendo todo lo posible para sacar esos trámites, señor alcalde, 

incluso trámites que se han perdido, trámites que estaban en las comisiones de Obras 

Públicas, planificación, trámites que estaba en las otras comisiones y no se puede tratar 

al Concejo porque esos trámites han perdido, no han vuelto y lo peor es que están 

volviendo a decir a la ciudadanía, volvamos a ingresar porque no hay es. Los trámites 

esa irresponsabilidad del anterior alcalde de la anterior administración tiene que saber 

la ciudadanía. Nosotros como concejales tenemos todo el trabajo para seguir haciendo 

y en estas sesiones de Concejo, pero al momento de no haber una transición como sí hubo 

en otros municipios responsables y en este municipio no existió, hemos tenido que estar 

sacando de donde no hay documentos que incluso se han llevado señor alcalde, eso yo sí 

quisiera dejar en claro a la comunidad porque han estado mencionándonos qué pasa en 

el Concejo Municipal. También quisiera saludar a los medios de comunicación, a los 

señores de comunicación que hacen posible que estas sesiones de Concejo se puedan 
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transmitir compañeras, concejalas, compañeros, concejales, compañero, procurador 

síndico, señora, secretaria, felicitándole también en este nuevo reto, compañero 

prosecretario, señor alcalde, este punto lo habíamos tratado hace algunos días, donde 

era imperiosa la necesidad de que se ponga una comisión en el tema de PUICHIG, una 

comisión, señor alcalde, por qué. Y eso hay que dar a la ciudadanía a conocer porque 

seguramente nosotros como Concejo sabemos usted como alcalde, pero la ciudadanía es 

la que debe enterarse, por eso estos puntos es muy. Importante que sepa la ciudadanía 

que estamos tratando, se creó una comisión técnica. Esa comisión técnica, nosotros 

hemos recibido y receptado cada documento con señor presidente y los compañeros de 

la comisión y hemos encontrado un sin número de irregularidades, pero también 

comentarle señor alcalde, que cuando yo estuve en la anterior administración con cuatro 

concejales enviamos a contraloría un informe donde habíamos dado detalladamente 

cuáles eran las ineficiencias que tenía el contrato, porque hay que recordar y hay que 

mencionar a la ciudadanía que aquí sí hay responsable. Qué va a pasar señor alcalde, 

cuando nosotros en el anteproyecto de PUICHIG colocamos una base del pago que va a 

ser la ciudadanía cuánto va a pagar por el tema del agua. Ahora sí, el dinero de la 

Corporación Andina de Fomento que nos quitaron que era presupuesto, no reembolsable 

ese dinero vamos a tener que pagar los ciudadanos, señor alcalde, y eso también es 

responsabilidad porque por el tema político comenzaron a hacer una obra. Sin un sin 

número de procesos que el señor fiscalizador nos ha mencionado. Que el municipio tenía 

conocimiento desde el 2021. Todos los procesos que se debían llevar y no se llevó, por 

qué no nos informaron al Concejo. Por qué no se enviaron a las comisiones o se enviaron 

solo a los amigos que tenían en ese entonces el señor alcalde, por qué no enviaron a 

todos los concejales. Qué pasó señor alcalde. Y eso sí, hay que dar de conocer a la 

ciudadanía porque al final ellos van a tener que pagar, vamos a tener que pagar entonces 

las responsabilidades y la inoperancia de esos administrativos anteriores. Hay que 

remarcar para eso, yo sí sugiero, señor alcalde, que exista un mayor desenvolvimiento 

de parte de las direcciones, porque debemos demostrar a la ciudadanía que no debemos 

volver a ser ineficientes como fueron anteriormente. Este tema de PUICHIG es 

importante porque todos, incluso la ciudad de Machachi y Aloasí más que las otras 

parroquias nos preguntan qué pasa con el agua. La anterior semana, habíamos tenido 

problemas en otros barrios y tenemos una serie de inconvenientes que nosotros sí 

debemos resolver. Hay que recordarle también a la ciudadanía que este proyecto, como 

muchos de los que se hicieron, que tienen muchas falencias y que habrá responsabilidad 
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en el tema de la Contraloría, que ya hay un informe, señor alcalde, ya hay un informe 

que espero que nos llegue a nosotros. De 10 meses que comenzó la obra que fue del 17 

de marzo del 2022, que en 10 meses tenía que acabarse. Llevamos 1 año, 3 meses más de 

retraso que no se ha podido completar 17 veces. Se ha vuelto a suspender una suspensión 

es una cosa y una y una prórroga es otra. Recordamos, señor alcalde, que ahorita nos 

volvieron a pedir una suspensión porque tiene que acabarse la última, que fue la quinta, 

tiene que acabarse el 15 de julio del 2023. La comisión lo que ha tratado de hacer y lo 

que hoy informamos, señor alcalde, es de recabar toda la información, la poca 

información que hay, porque incluso se llevaron al no existir una transición y que ya 

estamos trabajando en una ordenanza y que espero que este esta administración sí 

acepten las ordenanzas porque es nuestro trabajo como concejales tengamos una 

transición limpia, veraz oportuna, porque si no, quién es el perjudicado. Es el ciudadano, 

el odio político no nos lleva a nada. Es muy importante esta comunicación y el respeto a 

la ciudadanía que estamos trabajando en la comisión, que tenemos plazos específicos 

que presentamos un cronograma que tenemos ya el memorando enviado al señor alcalde 

que debe haber ya enviado al Banco de Desarrollo para que este proceso siga y lo más 

importante, señor alcalde, porque aquí también hay un irrespeto no solo a la ciudadanía, 

sino también a la gente que fue contratada por esa empresa que no se les ha pagado. El 

día de ayer recibimos en mi oficina algunos empleados que fueron de la empresa y me 

dicen compañera y son gente de aquí de Machachi por qué no nos han pagado. Qué pasa. 

Sabemos que la planilla número 21 se encuentra en la dirección de financiero y que se 

está recabando. Yo sé, señor alcalde, qué hay que hacer un tema de fiscalización, pero 

también ya hay un compromiso que hay que cumplir, entonces yo exhorto también que en 

ese sentido la dirección financiera pueda resolver ese tema, porque es también el 

irrespeto a los trabajadores. Al final ellos vinieron a cumplir un trabajo y no se les ha 

pagado la planilla 21 incluso. Está todavía en financiero y nos dijeron que unos 15 días. 

Otras porque están viendo firmas, incluso los mismos trabajadores de aquí del municipio 

que han sido de anteriores administraciones no están cumpliendo con lo que deben 

cumplir. Señor alcalde y ciudadanía es importante y por eso yo agradezco que se haya 

aceptado esta comisión y que estemos trabajando en esta comisión, pero más allá de todo 

eso yo sí quisiera, no sé si ya existe la moción del compañero castillo respeto a la 

ciudadanía y en lo que nos preguntan qué exista de parte de la dirección de comunicación 

social, un comunicado donde mencione que la obra sí se va a terminar porque nos están 

preguntando, entonces la obra se quedó, ya no se va a ejecutar, qué va a pasar. Sabemos 
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la irresponsabilidad que hubo la anterior administración, pero no podemos nosotros 

dejar una obra tan importante y tantos millones que nos ha costado y nos está costando 

parada, entonces que la obra sí se va a continuar, que van a existir plazo. Que se va que 

se está realizando todo un proceso para que la ciudadanía y sobre todo la Comunidad 

de Machachi sepa que está trabajando esta comisión técnica, que es una comisión 

ocasional que se terminará cuando nosotros podamos ya dar luz verde ya este proyecto 

y podamos terminar. Recordemos que son 5 puntos que son los pasos de servidumbre que 

también se está trabajando ya la orden, que también recordemos que no se cumplió la 

anterior administración, solo teníamos 180 días, vamos más de 1 año y esa ordenanza 

tenía que ya estar metida en el PUICHIG, se está trabajando con la dirección de 

planificación y también los pasos que estamos pidiendo no sea el final, vamos a tener 

pasos reales, vamos a tener que trabajar. En ese sentido pues procuraduría síndica nos 

había mencionado ese día de la última reunión que ellos sí recibieron documentos, pero 

al final lo dejaron ahí, o sea, no les importó seguir con el proceso y porque decían es que 

ya supieron que ya perdieron y ya no les importó. Entonces, eso sí, hay que dar a conocer 

a la ciudadanía que cuando ya les importó que ya perdieron, ya no quisieron solucionar 

los problemas. Eso señor alcalde, no sé si la moción ya estuvo, pero quisiera que se 

integre ese tema que es muy importante y gracias. - Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Gracias señorita concejal, para informarle de lo que usted ha 

comentado el día de ayer ya se dio la factibilidad para que se pague una parte de lo que 

se debe, porque lo que se debe es muchísimo. También comentarle que lo que se pidió es 

que se haga un análisis porque según la empresa estaba el avance ya un 70%. Pero 

nosotros hicimos la investigación completa y es apenas el 40% para los pasos de 

servidumbre que hay que declarar en utilidad pública la E 35, los tanques que se va a 

construir en una propiedad privada que recién estamos llegando a acuerdos con el 

propietario, con el Ingeniero Luis Calderón hemos avanzado muchísimo y también que 

ustedes lo saben, ya hemos entregado toda la documentación al BEDE, usted sabe bien 

que exigieron todo eso, estamos al día allá ya en los próximos días nos van a llamar ya 

una reunión. Para podernos dar los créditos como usted lo dijo hoy tanto el mercado el 

proyecto PUICHIG, la avenida Amazonas son con recursos propios que se ha estado 

pagando hasta este momento. Hasta esperar que el Banco nos entregue sus recursos, 

entonces estamos con un déficit total, por eso es que la deuda del Gobierno municipal es 

de 11´600 y tenemos un déficit de 3´000.000 de dólares que solo vamos a hacer saber a 

todos ustedes a través de una documentación, así que hay apoyo pues a la moción por 
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supuesto. Tenga la bondad, señor Jorge Carpio.- Concejal, Sr. Jorge Carpio, 

manifiesta: Gracias señor alcalde, primeramente muy Buenos días a la comunidad 

mejiense a los compañeros funcionarios de aquí del Gobierno Municipal, a los medios 

de comunicación, señorita, vicealcaldesa, compañeras concejales, compañeros 

concejales, señor prosecretario, señor procurador, señorita, secretaria, señor alcalde, 

muy Buenos días. Sí, como parte de la comisión técnica ocasional del proyecto 

PUICHIG, debo manifestar de que el momento de que nosotros hemos hecho la visita in 

situ. Y posteriormente las reuniones mantenidas. Se debe informar también de que al 

haber sido como concejal reelecto se ha dado toda la información que la comisión ha 

solicitado. Que las direcciones así lo han requerido. Hemos dado los criterios de acuerdo 

a nuestro conocimiento. Nosotros no estamos para tapar a nadie. Aquí tenemos que ser 

muy claros nosotros como fiscalizadores. Tenemos que remitirnos a los documentos, el 

momento en que existan los documentos, no podemos adelantarnos a dar nuestros 

criterios. Sí, sabemos, estamos claros, lamentablemente. Si no se cumplieron 

administrativamente, cómo tenían que hacer eso. Pues se tendrá que llegar las sanciones 

correspondientes y de parte de los organismos correspondientes. Nosotros tenemos que 

hacer nuestro trabajo y los organismos correspondientes en base a la documentación y 

en base a los informes que nosotros pasemos tendrán que realizarse. Yo sí creo que esta 

comisión en el momento de que se me propuso la integración a la misma, lo he aceptado 

con mucho gusto, porque son fondos del pueblo del cantón Mejía y nosotros estamos para 

velar los intereses de todos no de quienes tal vez suponemos lo administraron mal. Sí, es 

verdad que hemos visto con mucho pesar de que algunos documentos no están realizados 

como se debió haber hecho con la brevedad posible, como es los pasos de servidumbre y 

los pasos del cableado eléctrico. En ese sentido, yo sí creo que el momento de que 

tengamos hemos tenido recién las primeras reuniones de esta comisión, cuando ya 

tengamos los resultados lo haremos, así como hoy día lo pondremos en consideración 

del pleno, la comunidad sabrá porque debo insistir siempre, ese es el trabajo que la 

comunidad nos ha encomendado y para eso estamos porque el momento de que alguien 

no cumplió con lo que establece la ley, el COOTAD y las ordenanzas, pues habrá que ser 

hacer el pedido de la sanción correspondiente. Pero nosotros siempre, al menos en mi 

caso, seré muy cauto el momento de que tengamos la documentación pertinente. Tengan 

la plena seguridad de aquí lo tendrán todos los medios de comunicación, lo tendremos 

que dar solución y la resolución correspondiente en este pleno del Concejo para que se 

sigan los trámites pertinentes. Por lo demás, ratificar el compromiso de que esta comisión 
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va a seguir trabajando con todas las direcciones correspondientes y también de ser 

posible en algún momento, como se le había propuesto de llegar a la misma comunidad 

para tener las reuniones correspondientes, porque ahí también tienen información que 

tal vez no está presentada acá para nosotros poder tomar las mejores decisiones. Muchas 

gracias señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias 

señor concejal. Tenga la bondad, señor concejal Wilson Castillo.- Concejal, Msc. Wilson 

Castillo, manifiesta: Muchas gracias señor alcalde, cuánto cuesta creerle a alguien que 

ha mentido tanto y tantas veces 5´000.000 de dólares terminó costando el proceso, señor 

alcalde, cuando podíamos haber ahorrado casi 1´000.000 de dólares. Y en ese momento 

no se dijo absolutamente nada. En ese sentido, señor alcalde, es una pena que estemos 

hoy, justamente se cumplía la quinta prórroga para la ejecución del proceso y bueno, 

sabemos que está suspendido. Vengo conversando con varios técnicos de Obras Públicas 

y se ha pedido nuevamente la suspensión de este proyecto y lo que decía Mayrita es muy 

grave, muy grave, porque dentro del financiamiento se estableció cuánto tiene que pagar 

la ciudadanía y hoy hay que hacer una serie de contratos complementarios que no están 

considerados dentro de la consultoría y que sí debieron haber estado y esos valores quién 

tiene que los ciudadanos, la gente de a pie es por eso que yo creo que es fundamental que 

se traten estos temas de las sesiones de Concejo, señor alcalde, porque mucha gente está 

diciendo que se nos está convocando a las sesiones de Concejo únicamente para aprobar 

actas. Cuando realmente estamos trabajando y dentro de la comisión los compañeros no 

me van a dejar mentir, que hemos tenido ya dos reuniones muy largas en las que hemos 

tenido que analizar mucho el tema de la documentación. De manera responsable, porque 

para eso nos eligió el pueblo. Entonces en ese sentido, señor alcalde, yo creo que es 

fundamental que exista desde este Concejo el compromiso para ejercer una función 

fiscalizadora, pero también para hacer una vocería, porque la gente debe conocer la 

problemática que existió con el proyecto PUICHIG y ahora no es cuestión de lavarnos 

simplemente las manos. Son alrededor de 4´000.000 de dólares que se han invertido. Se 

habla aquí de un 75.5% de avance y me sorprende que usted me diga que es un 40%, 

señor alcalde, cuánto nos han mentido y cuánto Aunque hallado también compañeros. 

Es así, señor alcalde, que me gustaría mucho mocionar, que se dé por conocido el. 

Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M de fecha 09 de junio de 2023 y 

también señor alcalde. Mediante resolución, si me lo permiten los compañeros que se 

solicita la Contraloría General del Estado de manera inmediata, un examen especial de 

todo el tema del proceso. PUICHIG, señor alcalde, muchas gracias.- Tnlgo. Wilson 
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Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Señor alcalde, gracias señor concejal, ya le 

doy la palabra. Hemos hecho todo lo posible y hoy que ya tenemos la documentación y 

hemos trabajado mucho con nuestros técnicos, sin duda que eso va a saber la ciudadanía, 

pero también tenemos que ser muy inteligentes porque nosotros tenemos que tener 

primero la documentación, en la administración pública, sin documentación, no hacemos 

absolutamente nada. Que lo vamos a hacer, eso tengan por seguro que la ciudadanía va 

a saber porque estamos pagando del Mercado Central, se está pagando de la Amazonas, 

se está pagando del proyecto PUICHIG. Ha sido un poco difícil conseguir la 

documentación que sin duda hoy tenemos ya un mes, un día no en funciones. Y pienso 

mejor que hemos batido el récord que hoy ya tenemos toda la documentación, hemos 

arreglado todos los problemas que había en el BEDE que había con los constructores. 

Qué hay con el cuerpo de ingenieros que igual se lo debe todavía muchas planillas. 

Entonces yo pienso que si seguimos trabajando como estamos queridos señores y 

señoritas concejales unidos. No es solo las sesiones del concejo porque internamente 

trabajamos superduro con las diferentes direcciones, trabajamos con ustedes en mesas 

de diálogo, lo que estamos hoy haciendo es lo necesario, lo que exige la ley, pero mañana 

no va a haber 5 o 6 puntos del orden del día, puede haber 10, 15 que nos vamos a demorar 

3, 4 o 5 horas porque es necesario. Pero hoy que ya estamos recabando todos los 

documentos para las próximas semanas, ya vamos a tener la información completa. Para 

eso era este punto, yo quisiera saber si hay apoyo del informe que da por conocido el 

señor concejal Wilson Castillo, tenga la bondad señorita Mayra Tasipanta.- Concejal, 

Arq. Mayra Tasipanta, manifiesta: Gracias señor alcalde, en mi segunda intervención 

yo sí quisiera dejar a la ciudadanía en claro que como concejala jamás he hablado de 

suposiciones, aquí hubo responsabilidades y eso espero que sí cumpla todo lo que 

mandemos a la Contraloría, señor alcalde, yo sí quisiera que en la moción se integre el 

comunicado, la ciudadanía por parte de comunicación social. Si el proponente lo 

permite.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: No hay ningún 

problema aquí las cosas son públicas y si usted lo pide señorita concejal y hay el apoyo 

de los señores concejales, porque aquí debe ser por mayoría y que le haga el proponente 

fuera importante que se alargue el pedido de él para que vaya a un consenso y pedir pues 

del apoyo de todos los señores concejales tenga la bondad para sumarle ese punto, le 

pido a la señorita secretaria que le sume este momento para que pueda dar por leído.- 

Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: Sí, señor alcalde. La moción era 

que se dé por conocido el memorando y que además, mediante resolución se solicita a la 
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Contraloría General del Estado un examen especial más lo que solicita la compañera 

Mayra Tasipanta, a la dirección de comunicación social, señor alcalde.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: De lectura del artículo competente a este tema, 

señorita secretaria.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con 

su autorización, señor alcalde. - Ordenanza que Regula el Funcionamiento del Concejo 

Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía.  

Resoluciones de Concejo 

Art. 26.- En cada tema del orden del día que se esté tratando, los integrantes del Concejo 

podrán intervenir hasta dos veces; diez minutos en la primera y cinco minutos en la 

segunda; cumplidos dichos tiempos, el alcalde o alcaldesa, o quien presida la sesión, 

suspenderá la intervención.  

En el tratamiento específico de ordenanzas y resoluciones, los concejales y las 

concejalas, podrán intervenir las veces que sean necesarias.  

Las resoluciones se referirán exclusivamente al tema en debate, si el interviniente se 

refiere a otro tema o se emite ofensas a un compañero u otra persona, el alcalde o 

alcaldesa y los demás integrantes del Concejo, solicitarán que se refiera al tema; esto es, 

punto de orden, o que cese las ofensas, según el caso. Si el concejal o concejala persiste 

en su actuación, el alcalde o alcaldesa suspenderá definitivamente la intervención.  

Hasta ahí lo concerniente a las resoluciones, señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Tenga la bondad, señor síndico, explicar esto.- Abg. Esp. 

Geovanny Pilaguano, Procurador Síndico, manifiesta: Señores y señoritas concejales 

muy Buenos días medios de comunicación. Efectivamente, señor concejal Castillo, se 

incorporó en el punto del orden del día, un pedido específico que era el conocimiento del 

orden del día y esa es la que fue aprobada para los siguientes pedidos que están 

solicitando los señores concejales. Podemos tratarlo en otra sesión ordinaria que no 

habría ningún inconveniente. Debemos ceñirnos al régimen parlamentario y obviamente, 

como tenemos aprobado este punto específico de conocimiento del informe, entonces 

debemos regirnos a esos señores de señores concejales.- Concejal, Msc. Wilson Castillo 

Hinojosa, manifiesta: Entonces se dé por conocido.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Tenga la bondad, señor concejal.- Concejal, Sr. Jorge Carpio, 

manifiesta: Gracias señor alcalde, en mi segunda actuación yo creo que como lo dije en 
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la reunión de la comisión. Si bien es cierto, pues respeto a la jerarquía, yo he aceptado 

la integración de este punto del orden del día. Porque aquí no debemos actuar con 

apasionamientos, sino apegados a lo que dice la ley. Y en ese sentido, el punto justamente 

estaba pidiendo la palabra para referirme antes de que actué el señor procurador. De 

que el punto aquí dice conocimiento, si es que deseaban poner y eso que quede bien claro 

porque fue una decisión unipersonal del señor presidente de la comisión de pedir este 

punto adicional. Como decía conocimiento yo apoyé. En ese sentido, pero sí es 

importante de que si somos parte de una comisión hasta para poder sugerir cualquier 

situación, si hubiese puesto, pues el punto de análisis y resolución que ahí si podíamos 

poner estos otros puntos que se está planteando, refiriéndonos a lo que dice y respetando 

lo que dice la ordenanza, entonces únicamente tiene que ir la primera parte que se dé 

por conocido el memorándum que es preferencia, yo creo que esta es mi segunda 

actuación, ya hemos actuado de acuerdo a lo que dice la señorita secretaria, hemos 

tenido la oportunidad de tener las dos actuaciones, los 3 miembros de la comisión, por 

favor que se proceda señor alcalde.- Concejal, Arq. Mayra Tasipanta, manifiesta: Señor 

alcalde, simplemente un puntito.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, 

manifiesta: Quisiera que tome la palabra primero el señor síndico les pido de favor en 

estos ser un poco más concretos. Para eso hay comisiones y se respete el órgano muy 

bien.- Concejal, Arq. Mayra Tasipanta, manifiesta: Solo voy a dar una opinión, señor 

concejal. Solo voy a dar mi opinión sobre la publicación.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Señorita concejal Myra Tasipanta le doy la palabra en un 

minuto. Primero que hable el señor síndico tenga la bondad. - Abg. Esp. Geovanny 

Pilaguano, Procurador Síndico, manifiesta: Muchas gracias  señor alcalde, señoritas, 

señores concejales, ciudadanía en general. La comisión está integrada y la comisión 

tiene su trabajo, tiene su temporalidad y obviamente emitirán los siguientes informes 

correspondientes donde específicamente pondrán en conocimiento del Concejo y 

agregarán los puntos específicos que la comisión considere que daba a conocer el 

Concejo y la ciudadanía. En este sentido, como tenemos un punto del orden del día que 

ya fue aprobado al inicio, ruego a ustedes muy encarecidamente ceñirnos a esa 

aprobación del orden del día como les he manifestado en sus siguientes informes, que 

ustedes vayan generando dentro de su comisión, pueden solicitar todo lo que ustedes 

estimen sea necesario para conocimiento tanto del Concejo cuánto de la ciudadanía. 

Muchas gracias señorita.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: 

Gracias señor síndico, señorita secretaria, cómo quedaría establecida esta moción.- 
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Concejal, Msc. Wilson Castillo Hinojosa, manifiesta: Muchas gracias señor alcalde. 

Bueno reformulando la moción, yo creo que si vamos al tema ético. Otro sería el cantar, 

pero bueno, en todo caso, me permito reformular la moción. El tema es que se dé por 

conocido el Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M de fecha 09 de junio 

de 20223,  correspondiente a los avances realizados por la Comisión Técnica Ocasional 

del proyecto PUICHIG. Hasta ahí, señor alcalde.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, 

Alcalde, manifiesta: Gracias, señor concejal en consideración. Hay apoyo a la moción. 

VOTO DE APOYO, concejal, Sr. Jorge Carpio, manifiesta: Apoyo a la moción.- Tnlgo. 

Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Habiendo el apoyo a la moción 

señorita secretaria, eleve a votación.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: Moción presentada por el Magíster Wilson Castillo. Dar por conocido el 

Memorando Nro. GADMCM-SALCONC-2023-0019-M de fecha 09 de junio de 20223,  

correspondiente a los avances realizados por la Comisión Técnica Ocasional del 

proyecto PUICHIG. Señor alcalde, señorita vicealcaldesa, señores concejales señoritas 

concejalas, quién esté a favor por favor Levante la mano. Señor alcalde, por unanimidad 

se aprueba la moción presentada por el Magíster Wilson Castillo.- Tnlgo. Wilson 

Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita secretaria, por favor 

siguiente punto del orden del día.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: Punto número 6.- Himno al Cantón Mejía.- Tnlgo. Wilson Rodríguez 

Vergara, Alcalde, manifiesta: Muchísimas gracias a todos ustedes. Señorita secretaria, 

hay algún otro punto a tratar.- Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, 

manifiesta: No señor alcalde, se ha agotado el orden del día para la sesión ordinaria del 

día de hoy.- Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, Alcalde, manifiesta: Gracias señorita 

secretaria, siendo las 10:10 doy por clausurada esta reunión muchísimas gracias a todos 

ustedes. 

 

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara                         Abg. Katerine Baquero Aldaz 

ALCALDE DEL GOBIERNO     SECRETARIO DEL CONCEJO 

A.D. MUNICIPAL DEL     MUNICIPAL DEL CANTÒN 

CANTÓN MEJÍA                           MEJÍA.  
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RAZÓN DE APROBACIÓN DEL ACTA. - La presente acta fue aprobada por el 

Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, en sesión 

ordinaria del 22 de junio de 2023.-CERTIFICO. 

 

 

 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz 

SECRETARIO DEL CONCEJO 

GOBIERNO A. D. MUNICIPAL 

DEL CANTÓN MEJÍA.  
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